

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander. Año VIII. Número 2.513

Director: DON JOSÉ ESTRAÑA

Martes 1.º de abril de 1902

Carlos M. Conachy

ABOGADO

MUNILLA, 14. 2.ª DERECHA

Buenaventura Rodríguez

ABOGADO

Colonia, 1. 3.ª.—Consulta de nuevo: cinco veces los días laborables

Julio R. Lasso de la Vega

Procurador

Isabel la Católica, número 5, 3.ª

Las primeras dificultades

En los primeros pasos que da ya tropieza el Gobierno. La ponencia de ministros no tiene unidad de criterio por las observaciones que á sus acuerdos ha hecho el señor Canalejas.

La designación de Presidencia del Congreso es otro obstáculo que quizás, dé un disgusto al señor Sagasta. Indicado para tan importante cargo el señor marqués de la Vega de Armijo, parece que la nueva elección no será todo lo tranquila y unánime que desea el Gobierno, porque hay diputados que aún se acuerdan de las frases nada halagüeñas que para ellos pronunció dicho señor marqués cuando se vio en el caso de dimitir aquel puesto en los comienzos de la pasada legislatura.

El enojo y el amor propio del castellano de Mos subieron de punto, al extremo de herir la susceptibilidad de muchos que, sin ser próceres, ni aristócratas, se tienen por tanto como él cada uno de ellos, y todos juntos por más, según la fórmula de los antiguos barones de Aragón en la Jura de los fueros por el Rey, y de ahí los resentimientos que aún duran, pues relativamente el suceso está próximo, aunque pasado.

Muchos trabajos de zurecido tiene que realizar el Presidente del Consejo para que desista gran número de individuos de la mayoría de la actitud en que se dice se encuentra, si no es que el señor marqués le ahorre aquella labor desistiendo de sus pretensiones.

Esto sería lo más seguro y más práctico, pues la misma mayoría ofendida en 1901 por sus desplantes es á la que en 1902 se le pide el voto para elegirle presidente, sin dárle antes satisfacción alguna que desvirtúe el alcance de las frases que los diputados estimaron mortificantes para su dignidad.

Y una de dos: ó esos diputados se someten por disciplina y votan conforme á las indicaciones del señor Sagasta, dando al olvido su querrela contra el señor marqués, cosa no muy fácil, pues es sabido que no es la disciplina la virtud dominante en el campo ministerial, ó el pretendiente desagravia antes á sus futuros electores, lo que no es de esperar, dado su orgullo de clase, y se evita el disgusto de recibir nuevos desaires en la votación.

De ahí que apenas empieza el Ministerio su camino y á los primeros pasos tropieza; y no está para muchos tropezones, pues mal hilvanadas las voluntades de quienes le constituyen, sería cosa fácil que uno cualquiera de esos obstáculos le hiciera caer, dando lugar á otra crisis cuya solución sería mucho más difícil para el Presidente de lo que ha sido la que acaba de vencer.



Chiraco ayudó á Cristo á llevar la cruz, y el pueblo, que hoy lleva otra cruz á cuestas, no encuentra ni un Chiraco.

La Magdalena fue mala y se arrepiñó, y hoy día solamente magdalenas veo en las confiterías.

Judas, por treinta dineros, vendió á Cristo, y es el caso que hoy tenemos muchos Judas... políticamente hablando.

Dios su sangre dio en el Gólgota por salvar al pueblo hebreo, y hoy, los que están encerrados, chupan la sangre del pueblo.

Los tinieblas ya han pasado porque acabó la Cuarentena, mas sigue ayunando el pueblo y también sigue en tinieblas.

Vicente Rubio.

EFFECTOS DEL BESO

A cierta imagen milagrosa, estaba consagrada una gruta negra y fría, que llena se encontraba por la noche y el día de muchedumbre lumensa, que besaba una piedra sagrada que allí había, y del labio al contacto, aunque era dura, se iba la piedra á polvo reduciendo —tales del beso son las maravillas— y estos efectos viéndolos de pronto me acordé de tus mejillas. Si duro es el granito y se reduce á polvo por el beso, de tu tierna mejilla se deduce que no quedará ni eso!

Eugenio P. de Herrera.

Lo del día

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 31—15'10.

Lotería

En el sorteo de hoy han correspondido los premios mayores á los números siguientes:

6.577, con 100 000 pesetas.—Madrid. 29.316, con 40.000 pesetas.—Cornaña. 28.295, con 20.000 pesetas.—Avila.

Premiados con 1.500 pesetas

31.712; 28.360; 31.961; 17.443; 12.820; 15.925; 15.589; 28.357; 27.589; 25.363; 29.791; 30.576; 2.517; 12.675; 21.815; 9.019; 13.779; 22.513; 30.456; 30.139; 5.984; 3.506; 6.663; 28.326; 18.

Las fiestas de la coronación

El Gobierno ha dicho que las fiestas de la coronación comenzarán el 11 de mayo y terminarán el 20.

Este tiempo durarán las vacaciones escolares, pero sólo en Madrid.

En provincias sólo será día de fiesta el 17, en que se celebrará la coronación del Rey.

Los exámenes

Los exámenes para los alumnos oficiales comenzarán el día 1.º de junio.

Los de alumnos de enseñanza libre, el día 10 de junio.

Antes las fechas para los alumnos oficiales eran el día 20 de mayo y el 1.º de junio para los alumnos libres.

A los alumnos que les faltan una ó dos asignaturas por aprobar se les concederá exámenes extraordinarios en septiembre.

Gestiones

El Gobernador civil de Barcelona, señor Manzano, ha conferenciado con el señor Canalejas, tratando de convencerle de que no deben levantarse, por ahora, las garantías constitucionales en Barcelona.

También conferenció el señor Manzano con el conde de Romanones.

Firma

La Reina ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Gracia y Justicia.—Varios nombramientos de fiscales y presidentes de Sala de Audiencias.

Rehabilitando en el título de conde de San Félix á don Manuel Alvear.

De Estado.—Varias cartas, sobre misiones encomendadas con motivo de la coronación del Rey Alfonso.

Contestación á la que envió el Presidente de la República del Ecuador participando su elevación á dicho cargo.

Cartas en contestación á las que se recibieron con motivo del alumbramiento de la princesa de Asturias.

Concediendo la banda de María Luisa á la señora de don Francisco Silvea.

Una comisión

En breve saldrán para los Estados Unidos, desde donde se trasladarán á Cuba y Puerto Rico, un comandante y un capitán del cuerpo de artillería, encargados por el general Weyler de apreciar el estado y cuantía del material de guerra, que es de propiedad de España y se encuentra aún en aquellas islas.

Consejo

El señor Sagasta ha confirmado que esta tarde se reunirá el Consejo de ministros.

Hay gran expectación por conocer el resultado, creyéndose que revestirá verdadera importancia por los asuntos que han de ser tratados.

El tiempo

El día de hoy es verdaderamente espléndido, haciendo suponer que la corrida estará animadísima.

RICARDO.

TORNEO NACIONAL DE ESGRIMA

Organizado por el Fomento de la Esgrima de Granada va á celebrarse en la hermosa ciudad de los cárnemes, durante las famosas fiestas del Corpus y formando parte de este número del programa oficial, un Torneo Nacional de Esgrima para el que han sido invitados los amateurs de toda España.

Se dividirá el Torneo en dos grupos: militares y paisanos, y se adjudicarán á los vencedores valiosos premios y artísticos diplomas de honor. Las armas del Torneo serán el florete, la espada francesa y el sable, en cada arma se adjudicarán cuatro premios á los tiradores militares y cuatro á los paisanos, adjudicándose también un premio de honor que sólo podrán disfrutar los tiradores que hayan obtenido premio. El arma para esta lucha se elegirá á la suerte.

Además se concederán diplomas de honor á los maestros de armas cuyos alumnos tomen parte en el Torneo.

Las inscripciones de matrícula se admiten hasta el día 15 de mayo, debiendo dirigirse los solicitantes al director técnico del Torneo y del Fomento de la Esgrima de Granada, Mr. Félix Lyon, maestro de armas, Plaza Nueva, 15.

Las condiciones en que se organiza el Torneo, la circunstancia de haber en Granada distinguidos aficionados á la esgrima que atenderán como es debido á sus compañeros del resto de España, y sobre todo la hermosa incomparable de la histórica ciudad cuyos encantos se realzan con la animación de sus fiestas consideradas como una de las mejores y desde luego las más típicas de cuantas se celebran en nuestro país, ofrecen á los aficionados el noble sport de las armas la ocasión de hacer una excursión agradable y festiva.

De muchas ciudades importantes se han recibido ya en Granada adhesiones para el Torneo y es de esperar que los aficionados de nuestra ciudad imiten el ejemplo y acudan á tan simpática y útil fiesta.

El Jurado que presidirá el Torneo es una garantía del éxito. Lo presidirá el Excmo. Sr. marqués de Portago, diputado por Granada y Presidente honorario del Fomento de la Esgrima de aquella ciudad, y formarán parte de dicho tribunal personas que son verdaderas autoridades en la materia, como el señor marqués de Heredia, el célebre profesor Félix Lyon, y otros señores cuyo concurso se ha solicitado.

DE PROVINCIAS

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 31—15'10.

Bacilo gangrenoso

Dicen de Barcelona que la señora y tres hijos de un conocido médico se sintieron repentinamente enfermos poco después de haberse desayunado, como de costumbre, con leche.

Gracias á que fueron atendidos inmediatamente, los enfermos fueron salvados, pues del análisis practicado, resulta que la leche contenía el bacilo gangrenoso de la cabra.

Descanso dominical

Ayer comenzó á ponerse en práctica en Gerona el descanso dominical, extensivo á todos los gremios.

Dos dueños de panaderías se negaron á aceptar el descanso dominical y los obreros trataron de ejercer coacciones, viéndose obligada á intervenir la guardia civil.

El Gobernador reunió en su despacho á comisiones de patronos y obreros consiguiendo ponerlos de acuerdo.

Un atentado

Telegrafían de Sevilla diciendo que al salir ayer de la plaza de Toros un individuo de malos antecedentes, fue perseguido por una pareja de la guardia civil, y al notarlo aquél, disparó un tiro de revólver sobre los guardias, pasándose muy cerca el proyectil, pero sin herirles.

El agresor huyó, entrando en una taberna donde intentó suicidarse, no consiguiendo su propósito por haberlo impedido los allí presentes.

Al poco tiempo fue detenido y entregado á las autoridades.

La herida de "Montes"

Otro despacho de la misma procedencia dice que la herida que sufrió ayer en aquella plaza el diestro Montes no es tan grave como se creyó en los primeros momentos.

La fiebre es menor, y del reconocimiento practicado por los médicos resulta que el cuerno del toro no penetró en el pecho ni interesó órganos importantes.

Los médicos opinan que la curación será rápida.

Temporada teatral

Anoche se inauguró en Sevilla la temporada de ópera, cantándose *La Africana*. No gustó el tenor señor Ibés y los demás artistas fueron muy aplaudidos.

Nuevo trasatlántico

Ha zarpado de Cádiz, con rumbo á las Antillas, haciendo su primer viaje, el nuevo trasatlántico *Manuel Calvo*. Conduce á bordo 81 pasajeros.

Pensión

En la primera sesión que celebre el Ayuntamiento de Cádiz se acordará conceder una pensión á la familia de Javier de Burgos.

Por una errata de imprenta

Dicen de Mahón, que el periódico *El Liberal Mahonés*, al dar cuenta de las funciones religiosas de Jueves y Viernes Santo, manifestaba que no insertaba los nombres de las señoras y señoritas encargadas de las mesas peticionarias por abundancia de original, pero esta palabra apareció, por error involuntario, sin la tercera sílaba, valiéndole ello al director del periódico varios disgustos personales.

Con este motivo también el Gobernador militar insultó al jefe de los republicanos mahoneses.

RICARDO.

La nueva escuadra

De *The Globe*, de Londres: «Se ha hecho proposiciones para la resurrección de la marina de guerra española, y dícese que ha sido nombrada una comisión naval para entender y dictaminar en el asunto. Es probable que la mayor parte de los buques se construyan en el extranjero, puesto que no tiene hoy España facilidad para construir un crecido número de buques de guerra en el tiempo en que han de ser entregados completamente listos. Según entiendo, se pretende dar tres años y medio de tiempo como máximo para la terminación de la escuadra que se cree necesaria, compuesta de 12 acorazados, 4 cruceros, 20 cañoneros, 16 cazatorpederos y un par de transportes y buques escuela. Si el Gobierno español acepta ciertas proposiciones, es probable que muchos de esos buques se construyan en astilleros ingleses.»

Extranjero

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 31—15'10.

Motines en Italia

De Roma telegrafían que se han registrado en Italia muchos motines con motivo de haber sido llamados para ingresar en filas los reclutas de 1898, ante el temor de que surja la huelga de los empleados de ferrocarriles.

Los reclutas niegan á ingresar en filas, siendo esto la causa de motines y algaradas.

Cúlpanse de lo que sucede á las predicaciones socialistas, que con tanta frecuencia vienen repitiéndose para oponerse á aquel proyecto del Gobierno.

La Otero en globo

Dicen de París que la bella Otero ha encargado la construcción de un globo dirigible, para verificar una excursión aérea.

La Otero se propone llevar á cabo su proyecto de remontar los aires en Biarritz durante el próximo mes de agosto.

El duque de Orleans

Ha llegado á San Remo, donde ha alquilado una finca, el duque de Orleans.

Allí se propone permanecer, rodeado de los principales jefes del partido, durante la campaña electoral.

El trasatlántico "Celtik"

Ha llegado á Nápoles el vapor *Celtik*, magnífico buque que lleva á su bordo 813 turistas norteamericanos, de ellos 288 señoras.

Está decorado con lujo sin igual y cuenta con departamentos verdaderamente suntuosos.

Basta para dar idea del hermoso buque el dato de que cuenta con mil cámaras para viajeros de primera clase.

El viaje en tercera á bordo del *Celtik* para dar la vuelta al mundo, cuesta 25.000 francos.

Los expedicionarios que han venido á bordo del vapor citado recorrieron ayer en carruajes las calles de Nápoles.

Los viajeros se proponen visitar varias ciudades italianas.

Numeroso público acude á admirar el hermoso barco.

Los trabajos de paz

Telegrafían de París que en vista del clamoreo que produjo la noticia de que los jefes liberales ingleses fueron á conferenciar con Leyds, aquéllos niegan ahora que sea cierto.

Espérase que en breve ocurran sucesos que confirmen la noticia y echen por tierra la negativa de los ingleses.

Un delegado boer ha manifestado que no hay exención alguna con Krüger y que las negociaciones que se llevan á cabo serán aprobadas por éste.

RICARDO.

La Junta Benéfica

Continúa la suscripción.

Don E. Tonnig, por donación, 100 pesetas.

Don Abdón Moratins, por suscripción, 150.

Don Antonio G. Torre, por ídem, 2.

Don José Fernández González, por donación, 5; por suscripción, 1.

Don Francisco del Castillo, por donación, 5.

Señora Viuda de Labadie, por donación, 5; por suscripción, 1.

Don Arsenio Quintanilla, por suscripción, 1.

Don Luis González, por ídem, 0'50.

Don Benigno Setién, por donación, 0'50; por suscripción, 0'50.

Don Norberto Pérez del Molino, por suscripción, 1.

Don Alejandro Ruiz, por ídem, 2.

Don Teodosio Sáenz, por ídem, 1.

Señores Raba y Arja, por donación, 10.

Don Eufrosio Forriá, por suscripción, 2.

Don Miguel Hernández, por ídem, 1.

Don Alfredo García, por ídem, 1.

Señora Viuda de Fernández, por ídem, 0'50.

Don Benigno González, por ídem, 0'50.

Don Jacinto Rozadilla, por ídem, 0'50.

Don Manuel Díez, por donación, 0'25.

Don Trifidiano Ruiz, por suscripción, 0'50.

Don Juan García Díaz, por ídem, 1.

Don Juan Francisco Gutiérrez Colomer, por donación, 10; por suscripción, 3.

Don Francisco Saro González, por suscripción, 3.

Don Santiago Pelayo, por donación, 1; por suscripción, 3.

DE MANILA

En carta de Manila que publica el *Diario de Barcelona* se da cuenta de la Junta general celebrada por el Banco Español Filipino para la provisión de los cargos de Director, dos consiliarios y el síndico, que cesaban por terminación del tiempo reglamentario.

La elección dio lugar á gran excitación entre determinados elementos; por primera vez en las funciones de aquel establecimiento se daba á los españoles la consideración de extranjeros, y á los norteamericanos la de nacionales, recayendo en éstos la provisión de las vacantes.

El Director saliente era nuestro comprovinciano don Venancio Balbás, hombre perfitísimo en negocios bancarios, que disfrutó del aprecio y consideración de todo el comercio filipino, por cuya circunstancia su salida del Banco ha sido desfavorablemente acogida.

Las empresas españolas van cediendo el terreno á las yanquis: la de tranvías ha traspasado la concesión á una compañía americana; la Compañía Marítima de Manila está en tratos con un sindicato de Nueva York para venderle la mayor parte de sus acciones á 650 duros una, siendo 500 su valor nominal.

Las noticias de Samar y Leyte acusan grave-

dad, sobre todo en lo referente á los curas indigenas, á los cuales las fuerzas americanas consideran como los principales instigadores de la rebelión; por lo cual, según se dice, se les ha sometido á tormento, para obligarles á declarar los secretos que pudieran saber, y algunos han sido fusilados.

El número de periódicos que se publican actualmente en Manila, es el de 34, entre diarios y revistas semanales, quincenales y mensuales.

De ellos: 23 están escritos en castellano ó cosa parecida, 6 en inglés, 2 en tagalo, 3 en bisayo y uno en catalán. Españoles no hay más que 2 y para el mes que viene se anuncia la aparición de otro, defensor de los intereses comerciales españoles y de la colonia en general.

Los cambios á la fecha de la carta, 17 de febrero, eran los siguientes: Sobre Londres, 4 m. v. 1/10, 13/16.—Sobre Barcelona y Madrid, 58 1/2 por 100.

CRÓNICA DE PARÍS

Paris 29 marzo 1902.

Señor director de EL CANTÁBRICO.

Política

No hay nada ó casi nada. Las Cámaras concluyen á toda prisa los trabajos pendientes, de modo que á últimos de este mes pueda terminarse la legislatura. Las nuevas elecciones se harán en abril y de su resultado depende la continuación ó la sustitución del actual Gobierno.

Como asunto que interesa en España señalamos el decreto prohibiendo la publicación de *El País* en Francia y las órdenes para la interdicción del meeting franco-español que se proyectó en París. Son muchos los periódicos parisenses que protestan y no pocos los hombres públicos que igualmente protestan. No siendo nuestras crónicas lugar propio para comentarios, señalamos estos hechos como actualidad parisien, sin más conceptos.

Influencia benéfica del azúcar

Puesto que la Semana Santa pasa en París casi inadvertida, no habiendo otras materias de qué tratar, nos acercaremos á las Conversaciones Científicas de M. Grandeaun, de las cuales tomamos unos datos interesantes acerca del azúcar.

Paréceme indudable, según comprueba la experiencia, que la alimentación azucarera produce magníficos efectos en la reparación de las fuerzas musculares.

El ejército alemán está practicando experiencias en este sentido desde hace años.

La cantidad de azúcar que diariamente se da á cada soldado es la que fisiológicamente se considera favorable; esta cantidad es de 40 á 60 gramos y aun más en días de marcha.

Un fisiólogo italiano, el profesor Mosso, de la Universidad de Génova, ha sido el primero en estudiar la benéfica influencia del azúcar. En este concepto deben considerarse tres extremos, que son: cantidad de azúcar que se debe tomar; grado de concentración de las soluciones; fraccionamiento de las dosis, es decir, tiempo que debe transcurrir entre cada toma. Para el estudio de estos extremos ha tomado el señor Mosso la observación de las contracciones del dedo medio de la mano. Ha ideado un aparato muy ingenioso al que da el nombre de ergógrafo y que no describiremos porque se necesitaría un dibujo. En resumen, este aparato sirve para apreciar la altura á que el dedo medio puede elevar un peso determinado. Los resultados que deben apreciarse son éstos:

1.º Las dosis mínimas de azúcar que introducidas en el estómago ejercen acción sobre el sistema muscular.

2.º Límite de las dosis necesarias para obtener un efecto dado.

3.º Determinación de la cantidad de agua que más conviene como vehículo del azúcar.

4.º Cuáles son las mejores condiciones para la ingestión del azúcar (espacio entre las tomas, etcétera).

5.º Influencia del azúcar, en ayunas, sobre la fatiga muscular.

Las dosis mínimas oscilan entre 5 y 20 gramos, disueltas en 6 á 10 veces su peso de agua. La acción de estas dosis dura poco.

Las dosis máximas llegan á 100 gramos, disueltos en 50 centímetros cúbicos de agua; pero no tomados de una vez, sino con intervalos: de una vez no producen efecto.

Las dosis medias de 20 á 60 gramos, parecen las de mayor efecto. Son las que pueden tomarse de una vez. Su acción es rápida y se siente á los cinco minutos.

El doctor inglés Harley ha llegado en estos estudios á las conclusiones siguientes:

1.º Cuando se toman 500 gramos de azúcar en un día y en ayunas, el trabajo muscular ordinario aumenta en un 61 á 71 por 100.

2.º La toma de 200 gramos de azúcar añadidos á una alimentación ligera aumenta la energía muscular en un 36 por 100.

3.º El consumo de azúcar unido á una alimentación abundante aumenta la energía en un 3 á un 16 por 100.

4.º En una jornada de ocho horas de trabajo la ingestión de 200 gramos de azúcar aumenta la energía muscular en un 22 á un 36 por 100.

5.º Puede combatirse el decaimiento de fuerzas que ordinariamente se observa entre las cinco y seis de la tarde, tomando dos horas antes una conveniente cantidad de azúcar.

Ahora, y para concluir esta reseña, diremos que, según la estadística, hoy cada inglés consume 42 kilogramos de azúcar por año; cada norteamericano, 30 kilos; cada francés, 14 kilos nada más.

Y, en fin, está probado que el valor alimenticio del azúcar es doble del valor del pan y superior al de la carne.

Cuando decimos «está probado» no hacemos más que repetir, sin afirmar por nuestra cuenta. De todos modos, si aconsejamos que se tome azúcar, seguramente no nos damos un «amargo» consejo.

P. N.

DESTRUCCIÓN DE RATAS EN LOS BUQUES

Las ratas tienen pulgas y éstas nos inoculan la peste, por lo cual se las caza sin tregua en las calas de los buques que llegan de los países contaminados.

Luego la acción del ácido sulfúrico en las partes metálicas del buque es desastrosa; los remaches, las espitas, etc., todo es atacado.

Una hora después no hay más que ventilar aquello y han muerto todas las ratas. Sabido es que puede penetrarse sin riesgo en el espacio que haya invadido el gas si se lleva una linterna encendida, pues ésta se apaga al punto de hallarse envuelta en ácido carbónico.

Los experimentos han confirmado lo dicho, y ya no se emplea sino el ácido carbónico para el caso, sobre todo en los buques de las Mensejeras marítimas en el puerto de Marsella.

El procedimiento es bueno y podrán darse otros casos que no sean de desinfección de buques, en los cuales sea útil ponerlo en práctica.

(Diario de Barcelona).

Vinos predilectos

Cognac: Pedro Domecq.—Jerez: Pedro Domecq.—Champagne: Pedro Domecq.—Amonillado: Pedro Domecq.—Manzanilla: Pedro Domecq.—Pedro Ximénez: Pedro Domecq.—Moscatel: Pedro Domecq.—Tinilla: Pedro Domecq.—Málaga: Pedro Domecq.

Representantes en todo el mundo.—Casa extractora: Jerez de la Frontera.

ENFERMEDADES NERVIOSAS. Curación cierta por el JARABE HENRY MURE.

SORDOS GRAN INVENTO

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico de Madrid, ha resuelto el difícil problema de dar oído a los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio.

Dicho señor remite prospectos gratis mandando sello para contestar.—Montera, 12, 2.º izquierda, Madrid.

La Económica

ALMACÉN DE Narciso Ortega.—Precio fijo.—Cómadas a 26 pesetas; mesas de noche, a 5 pesetas; sillas de rejilla, a 450 pesetas; idem de comedor y despacho, 350 pesetas; mesas de cocina, 2; sillas de paja, 150 pesetas.—Especialidad en colchones tapizados en clase y precio. Rupalacio, 4, (antes Peso), Santander.

El Pelicano Rojo

Café tostado, con privilegio de invención, clases superiores, precios arreglados. Se remiten los pedidos en sacos, cajas y barriles. Se tuesta a diario. Únicamente se sirven pedidos de industriales. Sociedad «Santa Lucía».—Libertad, 1, Santander.

Maíz Danuvio

Del 15 al 20 de abril llegará a este puerto el vapor Plymouth con un cargamento. Para pedidos, dirigirse a Guillermo Ylera, Muelle, número 13.

Los caballeros de la noche

FOR PONSON DU TERRAIL

de un manantial vecino, y que le hacía respirar un frasco de esencias que llevaba colgado al cuello con una cadena de oro.

La infanta tenía diez y seis años; si era princesa, era también mujer; además, amaba a don Rodrigo aunque quizás nunca se había atrevido a confesárselo a sí misma.

Don Rodrigo acababa de correr un gran peligro; don Rodrigo estaba desmayado; don Rodrigo estaba más hermoso que nunca con su rostro pálido y su ancho pecho manchado de sangre rosada y transparente... don Rodrigo, en fin, a pesar de los solícitos cuidados que ella le prodigaba, tardaba en recobrar los sentidos...

Y después la infanta estaba sola en aquel sitio; no tenía a su lado ni camarera gruñona, ni cortésano envidioso; podía, pues, abandonarse a su dolor... y llorar.

Lloró la cándida niña, sin advertir que sus lágrimas, cayendo ardientes sobre el rostro de don Rodrigo, le reanimarían mucho mejor que el agua y las esencias. Y, en efecto, sin duda su contacto fue la causa de que don Rodrigo abriera los ojos;

CATARROS

Dengue, Trancazo, Influenza

y afecciones de los BRONQUIOS, PULMONES Y LARINGE

EMPLERAR LAS CAPSULAS DE TERPINOL DE ADRIAN

En todas las farmacias EXÍJASE LA FIRMA ADRIAN

Sociedad anónima "Salinas del Norte"

SANTANDER El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado pedir a los señores accionistas el segundo dividendo pasivo de 40 por 100, ó sea 200 pesetas por acción.

La Equitativa

GRAN ALMACÉN DE MUEBLES DE P. MATA Y COMPAÑÍA



Juegos completos de sala gabinete, alcoba y comedor, espejos, Venecia; gran surtido en sillonerías tapizadas, de cuero, rejilla y paja. Camas, jergones y otros artículos.

Única casa en Santander y su provincia para la venta de las renombradas camas doradas de A. Moral.

Ventas al contado y a plazos sin fiador PLAZA DEL PRÍNCIPE, NÚMERO 1 AL LADO DE SINFORIANO RÓDENAS

VIUDAS Y HUERFANAS

que no cobran pensión y recuerden de que sus maridos ó padres fueron militares ó empleados consulten á

EMILIO DOCAL

Habilitado de clases activas y pasivas Calle Santa Clara, 8 y 10, 2.º derecha

Gran hotel-restaurant "El Cuartelillo"

Único establecido frente a la Catedral. Cubierto desde 2 á 3 pesetas en adelante. Hay salón con dos mesas de billar y se vende una

Prontitud, esmero y economía

PUENTE, NÚMERO 20

Plato del día: Pichones con champignón.

La Gran Bretaña

Grandes almacenes de camas y de toda clase de muebles y tapicería de Manuel Mata Aguirre

Compañía, 22; teléfono 322

Este establecimiento, el más antiguo y acreditado en su clase, tiene un inmenso surtido en camas, colchones de muelles y lana, sillonerías de todas clases y muebles variados: Juegos de alcoba desde 45 pesetas, comedores, despachos, salas, gabinetes, etc.

Ventas al contado y a plazos sin fiador.

Por fallecimiento de su dueño

se desea traspasar el acreditado almacén titulado La Bolsa. Informarán: Méndez Núñez, 17.

Albums

Tarjetas postales, fantasma, vistas etc. en negro y colores. Grandes novedades se reciben diariamente en la Librería General.—Correo 10.

LIGA MARÍTIMA SANTANDERINA

Se convoca á los socios para la Junta general que se celebrará el día 5, á las seis de la tarde, en el local de la Cámara de Comercio y Liga de Contribuyentes.

Desaparición

En el día de ayer le faltó á su dueño un cachorro de Terranova, de seis meses, cuyas señas son éstas: negro, con cabos blancos, pecho blanco y lunar del mismo color en la cabeza y pecho. La persona que le tenga, le puede entregar en Colón, 2 (establecimiento de «El Kinetoscopio»).

El caballo que se ha rifado ayer, á las cuatro de la tarde, en Cuatrocaminos, propiedad de don José García, ha correspondido al número 1.520.

Monte de Piedad

Los días 1 y 2, tendrá efecto la subasta de ropas en el establecimiento, Ruamayor, 33.

Gimnasio higiénico

SANTA CLARA, 7 Con arreglo á la costumbre de años anteriores, desde 1.º de abril darán principio las clases por la mañana desde las seis á las once para adultos, de once á una para señoritas, y por la tarde, de cuatro á nueve, para niños y adultos; siendo cada clase de una en una hora.

El profesor, Fernando Fernández.

ANÍS UDALLA UNA COPITA DESPUÉS DE LA COMIDA, ENTONA.

PARA LOS MARINOS

Método para determinar la latitud y la longitud en la mar en tiempos nublados POR A. G. JOHNSON

Traducido de la 22.ª edición inglesa, por FRANCISCO G. NÚÑEZ

PRECIO: 2 PESETAS

De venta en esta Administración, en la Librería General, calle del Correo, y en la papelería de la Viuda de Villa.

Gaceticismo de Maquinistas y Foguereros

(CUARTA EDICION)

Esta obra es de gran utilidad para los que se dedican al manejo de toda clase de máquinas de vapor. Ha sido publicada por la Asociación de Ingenieros de Liza y traducida al español por J. G. Malgor, director de las minas de Recán.

Se vende en la Administración de este periódico á 2 pesetas ejemplar, y se hace una bonificación tomando más de cuatro ejemplares.

Chocolatería de Francisco Rivero

Libertad, 2 duplicado

Se fabrican diariamente los chocolates de este nombre, que son sin disputa los mejores.

Información A. Bancos

"El Cantábrico" á sus lectores

Nuestro corresponsal especial don Armando Bancos, abogado, procurador de los Tribunales de la Corte, informará gratuitamente, al que envíe este suelto, de cualquier asunto judicial, mercantil ó administrativo, que radique en las oficinas públicas ó particulares de Madrid.

La contestación puede darse por conducto del periódico ó en carta particular mandando sello Oficinas: Carmen, 7, 2.º, Madrid.

RICARDO CAMPO

DENTISTA PLAZA DE LAS ESCUELAS, 7, 1.º

Para personas delicadas BISCUIT

Confitería de Ramos, Eceedo, 11



(Recibidos á las 3'45)

Madrid 1.º—2'50.

Consejo de ministros

Dos horas y media estuvieron los ministros reunidos en Consejo.

El señor Rodríguez dio cuenta de la solicitud del presidente de la Unión Minera de España pidiendo la creación de una Junta que proponga reformas en la legislación y en los impuestos mineros.

Aceptado el pensamiento por el Gobierno, se designó una ponencia compuesta de los señores Rodríguez y Canalejas para que propongan las soluciones que consideren convenientes para aliviar las cargas que pesan sobre la riqueza minera á fin de procurar su desarrollo.

Se aprobó el reparto hecho del crédito para la extinción de la langosta.

También fue aprobado el expediente de Marina relativo á la reglamentación de las almadrabas.

El señor Rodríguez dio cuenta de las gestiones realizadas y del criterio que ha formado respecto al proyecto de circulación fiduciaria, y se le autorizó para que formule un nuevo proyecto, que se aprobará en el Consejo que se celebrará el miércoles, con el propósito de que sea discutido desde la primera sesión que celebre el Congreso.

Se determinó cuáles eran los proyectos pendientes que han de reproducirse en las Cortes.

Quedaron acordadas las candidaturas para las Mesas de las Cámaras sobre la base de las anteriores.

Cambiáronse impresiones respecto á los próximos debates.

Se examinó el programa del Gobierno, conviniéndose en que lo lea el señor Sagasta al dar cuenta de la última crisis.

Ampliación

En Consejo se acordó reelegir la Mesa del Congreso, corriéndose la escala, siendo el primer vicepresidente el señor Suárez Inclán.

Se trató de los trabajos realizados por la ponencia en el asunto de las asociaciones religiosas, informando los ponentes sobre los datos reunidos, y conviniendo en mantener íntegro el decreto del señor González, para cumplir el cual se publicará una real orden aclaratoria.

Probablemente serán aumentados tres Juzgados en Barcelona.

Se acordó reproducir en las Cámaras los proyectos pendientes de aprobación, excepto los de las leyes municipal y constitutiva de la Armada.

La designación de alto personal se dejó para que lo resolviera el señor Sagasta, considerándose probable que á la Fiscalía del Supremo vaya el señor García Prieto y á la vicepresidencia del Congreso el señor López Muñoz.

Encargáronse los señores Canalejas y duque de Almodóvar de todo lo que se relaciona con los asuntos del Gobierno para la coronación del Rey Alfonso XIII.

Se acordó que las Cámaras no dejen de celebrar sesión más que los días precisos y quizás suspendan sólo sus tareas el día 12 hasta el 20.

Se acordó también que el jueves se conferencie con los jefes de las minorías para conseguir que el debate político no interrumpa la discusión del proyecto de circulación fiduciaria.

Lo del Banco

En la cuestión relativa al Banco de España los ministros se hallan en desacuerdo por si debe reproducirse el proyecto del señor Urzaiz ó debe presentarse uno nuevo.

La solución depende de las conferencias que celebre el señor Rodríguez con la comisión dictaminadora del Congreso.

Lo que dice Lerroux

Un despacho de París dice que la Patrie publica una interview celebrado con el diputado republicano español señor Lerroux, quien ha manifestado que el objeto de su viaje es el de pedir al Gobierno francés que permita la publicación en París del periódico El País, y que en caso contrario se publicará en Londres.

Telegrafar de Hamburgo diciendo que reina un gran temporal en la región del Noroeste.

Una barca ha zozobrado en el Elba, creyéndose que han perecido los tripulantes.

Otra zozobró cerca de Cuschanen, ahogándose una mujer.

De Nueva York comunican que un furioso huracán arrancó los techos de varias casas.

Al desprenderse el de una iglesia ocasionó la muerte de 22 personas y produjo heridas á otras 45.

Las pérdidas materiales sufridas se calculan en cuatro millones de dollars.

El cólera

En Djeddah suman 61 las últimas defunciones ocurridas á causa de la epidemia cólerica y en la Meca ascienden á 928.

Bilbao

Bilbao 1.º—2'40.

El Foot-Ball

Se ha jugado ayer tarde en los Campos de Lamiaco un gran partido de Foot-Ball. Los jugadores eran de Burdeos y de Vizcaya, respectivamente, haciendo los últimos siete tantos por ninguno de sus contrarios, los franceses.

Hubo muchísima animación, pasando de 4.000 los espectadores que tuvo el partido.

Se celebrará un banquete para festejar el triunfo de los bilbaínos.

Soldados para Santoña

Han llegado de Barcelona 27 soldados que mañana marcharán á la plaza de Santoña, de esa provincia, á donde irán destinados al Regimiento de Andalucía.

Herida

En una riña ocurrida entre varios vecinos de la calle de Cantera se disparó un tiro de pistola, resultando una mujer herida en una mano.

Tipografía de El Cantábrico

Compañía, 3.

SANTANDER.

al ver aquellas lágrimas que corrían por las ateriopeladas mejillas de la infanta, lanzó uno de esos gritos en que se confunden la alegría y el orgullo, y que hacen débiles todos los corazones.

La infanta se incorporó como una gacela asustada, á la que el soplo del viento trae un lejano ruido; retiróse ruborizada, conmovida, ocultándose el rostro entre las manos.

Pero aquellas lágrimas que habían caído sobre él como perlas, habían reanimado á don Rodrigo; corrió hacia la infanta, se precipitó á sus rodillas, le cogió las manos, las cubrió de besos, murmurando con aquella voz encantadora, á la que sabía imprimir todos los matices de la pasión:

—¡Oh! llorad, señora, llorad todavía... La infanta, confusa, retiró sus manos, enjugó sus lágrimas y le dijo con una emoción casi solemne:

—Don Rodrigo, levantaos y escuchadme.

El obedeció y la miró con entusiasmo.

—Don Rodrigo, continuó diciendo la princesa, vos sois un simple hidalgo, y yo soy infanta de España. Hay entre los dos un muro de bronce, un muro que nada podría romper. Pero la fatalidad me ha arrancado mi secreto; me habéis visto llorar, sabéis que os amo, don Rodrigo. Pues bien; después de esta confesión, sólo nos queda á vos y á mí el separarnos del mundo para siempre. Vais á mataros, don Rodrigo, á mataros cuando yo haya puesto mi mano en vuestra mano y depositado un beso en vuestra frente. Mañana anunciaré á mi padre que entro en un convento para nunca salir de él.

Y como don Rodrigo seguía callando, la infanta continuó con exaltación:

—¡Y qué! amigo, ¿os espantarán la muerte?... Y cuando he dicho que te amo... Pero don Rodrigo la interrumpió con un gesto, y poniendo la mano sobre su corazón:

—Señora, dijo, no soy un simple hidalgo, que merezca el hacha por haberse atrevido á levantar los ojos hasta la hija de un rey...

Don Rodrigo se detuvo, irguió su soberbio talle, echó la cabeza atrás con sin igual nobleza, y prosiguió:

—No soy don Rodrigo, el obscuro hidalgo que creéis; me llamo Juan de Penn-Oll, y soy descendiente de una raza de príncipes que ha llevado corona ducal en el tiempo en que los duques eran iguales á los reyes.

La infanta lanzó un grito, grito de alegría y de embriaguez, y en seguida se desmayó á su vez sobre el césped, quedado por el sol de España, y cerró los ojos.

Don Rodrigo la cogió en su brazos, é iba á llevarla hacia la fuente donde ella había cogido antes el agua, cuando tres hombres, vestidos con el traje de la época, pero armados con mosquetes y pistolas, salieron de enmedio de la maleza y le rodearon.

—¿Quiénes sois? preguntó don Rodrigo estremeciéndose y corado.

—Pobres gitanos, que valen más, á la hora presente, que los guardias del rey, á quienes mandas, señor don Rodrigo, respondió uno de ellos burlándose.

Y los tres se lanzaron sobre el hidalgo desarmado y que llevaba en sus brazos á la infanta, le enlazaron con una fuerza hercúlea, le derribaron á pesar de sus es-

fuerzos inauditos, desesperados, y le ataron las manos.

—Hermoso don Rodrigo, dijo entonces el que antes había tomado la palabra, acabas de hacer nuestra fortuna. ¡Una infanta de España! ¡Por Santiago, que será un hermoso rescate!

Don Rodrigo se estremeció; don Rodrigo, el atrevido y valiente, tuvo miedo al oír estas siniestras palabras.

—¡Miserables!... exclamó, ¿que intentáis hacer de nosotros?

—Nada malo, hermoso hidalgo; esperamos tener algunos miles de doblones con la efigie del difunto emperador Carlos V, y de su muy alto y poderoso heredero Felipe II, rey de España y de las Indias. Hé aquí todo.

—¡Os haré ahorcar, bribones! exclamó el favorito de Felipe II.

—Si nosotros quisiéramos ahorcarte ahora mismo, replicó el gitano riéndose, la cosa nos sería fácil; hay aquí buen número de árboles que servirían de horca, señor mío; pero tranquilízate, no somos de esos oscuros bandidos que se satisfacen con matar á un hidalgo á fin de robarle su bolsa y sus vestidos; nosotros entendemos mejor nuestros negocios, amigo Rodrigo, como dice el rey; y sabemos lo que vale la vida de un comandante general de la guardia y la de una infanta de España.

—En verdad, dijo don Rodrigo más tranquilo, que lo disimuláis bastante, porque esa infanta de España, de la que queréis sacar partido, la dejáis desmayada y tendida sobre la yerba, sin prestarle el menor socorro.

Al hablar así, don Rodrigo tenía en los labios una sonrisa de desprecio, é intenta-

ba vanamente romper sus lazos ó cortarlos con los dientes.

—Don Rodrigo, respondió el gitano con helado desdén; insultas á nuestra raza y haces mal, porque los moros valen tanto como los españoles, y debajo de vuestras agujereadas capas, tenemos más oro del que resuena en tu cinturón de cuero de Córdoba labrado. Y después, añadió negligentemente el gitano: nos insultas, tú que eres valiente, ni más ni menos que si fueras un cobarde, porque sabes que nuestro oficio no es matar á gente desarmada, sobre todo... y el moro se sonrió de nuevo; cuando son comandantes de los guardias, favoritos de un rey poderoso, y por cuya libertad la España hará sin escrúpulo un buen buco en las cajas de oro sepultadas en las cuevas del Escorial. Tranquilízate, Rodrigo, vamos á trasladar á la infanta á sitio seguro y tendremos con ella el mayor cuidado. La trataremos conforme á su rango, y después, como tienes buena palabra, como se puede creer ciegamente en ella, te exigiremos tu palabra é irás al Escorial ó á Madrid á buscar su rescate y el tuyo.

—No iré, dijo don Rodrigo con cólera.

—¡Bah! murmuró el gitano, irás; irás porque la infanta te ama y quieres ser yerno del rey...

Don Rodrigo se estremeció.

—¡Silencio! dijo.

—Tranquilízate, don Rodrigo; nunca revelaremos un secreto, cuando ese secreto puede ser provechoso á nuestra causa y perjudicial á nuestros enemigos. ¡Ah! ¿quieres casarte con una infanta?... Tanto mejor, porque si te haces poderoso en España, los moriscos serán más felices... ¡En marcha!

Uno de los tres hombres cogió á la in-

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'SUSCRIPCIÓN', 'ANUNCIOS', and 'PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN'. It lists rates for different subscription types and ad sizes, and provides addresses for subscription points in various cities.

Número suelto, 5 céntimos.—Número extraño, del año, 25 idem, y de años anteriores 1 peseta.—Pago adelantado.—Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por impuesto de timbre.

SERVICIOS PÚBLICOS

Public services section including 'CORREOS' (mail routes), 'FERROCARRIL DEL NORTE' (railway schedules), 'FERROCARRIL CANTABRICO' (local railway), and 'Situación de los buques de esta matrícula' (ship status).

Compagnie Generale Transatlantique advertisement featuring a steamship illustration and text about routes to Havana and Veracruz.

Vino de lactofosfato de cal de MOLINO advertisement describing its benefits for children's health and bone strength.

Libros de agricultura advertisement listing various agricultural books for sale, including titles on tobacco, sugar, and sheep raising.

Estiércol de gallina advertisement for chicken manure, highlighting its use as fertilizer and its availability in sacks.

TOS advertisement for Dr. Andreu's cough medicine, emphasizing its effectiveness and safety.

Se venden advertisement for Blancard's medicinal wine, claiming to cure various ailments.

Traspaso advertisement for a business or property transfer, providing details on the terms and location.

Foreign press office advertisement offering services for foreign newspapers and news distribution.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD advertisement for healthful grains, promoting their nutritional value.

The Equitable Life Assurance Society advertisement, detailing its financial strength and insurance policies.

Papel viejo, se vende por arrobas advertisement for old paper, including an illustration of a person and a list of prices.

Obsequio a nuestros lectores advertisement for a book titled 'Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Españoles'.

IMPRESA DE "EL CANTABRICO" COMPAÑIA, NÚMERO 3, SANTANDER

En esta casa se hace toda clase de trabajos tipográficos, como carteles, facturas, prospectos, folletos, etc., contando para ello con los tipos y maquinaria necesarios.